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Gemeinde Cremlingen Cremlingen, den 10.03.2020

P R O T O K O L L

15. Sitzung des Ortsrates Schulenrode

Sitzungstermin: Mittwoch, 26.02.2020

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr

Sitzungsende: 22:10 Uhr

Sitzungsort: Schützen- und Sportheim Schulenrode, Lindenbergweg 13, 38162 
Cremlingen - Schulenrode

Anwesend:

 Vorsitz

 Herr   Wolk  

 Mitglieder

 Herr   Schultz  
 Herr   Brandes  
 Herr   Meiners  

 Protokollführung

 Herr   Klatte  

Abwesend:

 Gleichstellungsbeauftragte

 Frau   Ehlers  abwesend

T A G E S O R D N U N G

Öffentlicher Teil:
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Be-

schlussfähigkeit sowie der Tagesordnung

2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 30.10.2019

3. Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen und Bericht über wichtige Angelegenheiten

4. Einwohnerfragestunde

5. Anfragen von Ortsratsmitgliedern

6. Abbau des Aushangkastens "Lindenbergweg"

7. Bürgerprojekte

8. Einwohnerfragestunde
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Öffentlicher Teil:

Zu TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemä-
ße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Fassung festgestellt.

Zu TOP  2 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 30.10.2019

Beschluss: 
Da OR Mitglied Schultz bei der 14. Sitzung des Ortsrates entschuldigt fehlte, muss die An-
wesenheit korrigiert werden, denn die Abstimmungsergebnisse zeigen nur jeweils 3 Stim-
men. Das Protokoll wird nach Korrektur der Anwesenheit ohne Änderungen genehmigt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

4 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung/en

Zu TOP  3 Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen und Bericht über wichtige Angelegen-
heiten

OB Wolk greift Anfragen und Sachverhalte aus der letzten Ortsratssitzung auf und hält fest:

Die fehlende Bordabsenkung am Ende des Fußwegs am Grundstück Hohrenk und der Aus-
tausch der groben Schotterung in der Zuwegung zum Sportheim und der Zufahrt, wird der 
OR zum wiederholten Mal an den zuständigen Mitarbeiter der Gemeindeverwaltung mit der 
Bitte um Erledigung weiter geben.

Für die Aufstellung einer Schutzhütte für die neue Linie 730 am Grundstück Benski an der 
Veltheimer Straße ist noch keine Entscheidung gefallen. Siehe auch TOP 4.

Der Austausch des Gestühls im Gastraum des Sportheims ist erfolgt. 

Die Baumfällungen wurden durchgeführt und der Efeubewuchs an Großbäumen im öffentli-
chen Raum ist in Eigenleistung entfernt worden.

Die Ortschaft soll mit der Montage von Geschwindigkeitsmessgeräten an zwei Ortseingän-
gen versehen werden. Erfolgt ist der Anbau eines Gerätes am Ortseingang aus Richtung 
Destedt; es steht noch aus die Montage eines Gerätes an der Straßenbeleuchtung rechts am 
Ortseingang aus Richtung B 1.

OB Wolk teilt mit, dass mit der Entscheidung des Gemeinderats vom 25.02.2020 die für das 
kommende Haushaltsjahr eingestellten Mittel der Bürgerhaushalte für die Ortschaften aufge-
hoben sind. Eine Neuverteilung der Mittel soll nach folgendem Schlüssel geschehen:
20 T€ für zusätzliche Personalausgaben in der Gemeindeverwaltung, 50 T€ werden im 
Haushalt 2020 der Gemeinde eingespart, 30 T€ für zusätzliche Haushaltsmittel der Orte.
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Der OR will mit der Abgabe von Projektbeschreibungen an die Gemeindeverwaltung die in 
der 14. Sitzung des OR beschlossenen Bürgerprojekte für das Haushaltsjahr 2019 realisie-
ren. OB Wolk wird die dafür notwendigen Unterlagen zeitnah an die Gemeindeverwaltung 
weiter geben.

Die Baulandfragen für die Ortschaft sind weiter in der Schwebe, nach mündlichen Aussagen 
könnte jedoch mit der Erstellung eines Siedlungsplanes für die Gemeinde der Ankauf von 
Baulandflächen in 2020 erfolgen. Siehe auch TOP 5.

Zu TOP  4 Einwohnerfragestunde

Ein Bürger mahnt an, dass für die neue Linie 730 am Grundstück Benski an der Veltheimer 
Straße immer noch keine Schutzhütte aufgestellt wurde und die Beleuchtung der Ein- und 
Ausstiegstelle am Grundstück Döring mangelhaft ist. Die OR Mitglieder werden diese Fragen 
an die entsprechenden Gremien weiter geben.

Die Dachpappe auf der Schutzhütte auf dem Bolz- und Spielplatz ist nach den Stürmen 
schadhaft, der OR wird eine Reparatur in Eigenleistung für den Dorfputz einplanen.

In der Fläche vor dem Dorfplan wurden wiederholt mit Fahrzeugen tiefe Spurrillen hinterlas-
sen. Der OR will sich mit dem Bauhof der Gemeinde ins Benehmen setzen, um hier mit grö-
ßeren Findlingen eine Abgrenzung zum Fußweg im Einmündungsbereich des Sickter Weges 
zu schaffen.

Die Übernahme von Kosten für die Renovierungs- und Sicherungsmaßnahmen am ehemali-
gen KK-Stand sind noch Gegenstand einer erneuten Anfrage des SVS an den Asse-Fond.

Der Austausch des Vorhangs im Saal des Schützen- und Sportheims ist - ähnlich der Ersatz-
beschaffung von Gestühl - Sache der Gemeinde.

Der Überhang der Hecke am Sickter Weg ist weiter sehr groß, so dass die Einsicht in die 
Einmündung des Sickter Wegs stark eingeschränkt wird. Der OR wird diese Anfrage an den 
zuständigen Sachbearbeiter der Gemeindeverwaltung weiter geben.

Wegen der häufig überquellenden Mülleimer und der teils ungepflegt erscheinenden Zuwe-
gungen, wird die zu seltene Pflege der Bushaltestellen dargestellt. Der OR wird sich in dieser 
Angelegenheit mit der Gemeindeverwaltung um Abhilfe bemühen.

Die Mauerreste, die von der Grundstücksmauer am Sickter Weg auf die davor liegende An-
pflanzung gefallen sind - und immer noch mehr abbrechen - sind ein großes Ärgernis.
Der OR wird auch zu diesem Missstand die Gemeindeverwaltung ansprechen und um Abhil-
fe bitten.

Zu TOP  5 Anfragen von Ortsratsmitgliedern

In den Fragen die im weiteren Prozess um die Realisierung von Bauprojekten in den im TOP 
3 angesprochenen Flächen anstehen, wird OB Wolk als dabei beteiligter Bürger den stellver-
tretenden Ortsbürgermeister Axel Schultz als Ansprechpartner des Ortsrates benennen.

G. Brandes und A. Schultz, stellen dar, dass es sehr dringlich ist, den nun schon seit Jahren 
stockenden Prozess zur Ausweisung und Erschließung von Baulandflächen voran zu brin-
gen. Sie wollen in einem bald zu terminierenden Gespräch mit BM Kaatz darauf hinweisen, 
dass nach den wiederholten Verzögerungen eine erste Teilfläche ausgewiesen werden 
muss, die ja in Verlängerung des Baugebietes Backhausweg schon vorhanden ist. Damit 
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nicht noch weiter Interessenten verprellt werden, ist für den OR die Aufteilung des gesamten 
Erschließungsprozesses in mehreren Etappen sinnvoll und für den Ort hilfreich.

Zu TOP  6 Abbau des Aushangkastens "Lindenbergweg"

Nach kurzer Aussprache beschließt der Ortsrat:

Beschluss:
Der Aushangkasten soll in Eigenleistung beim Dorfputz am 28.03.2020 abgebaut und tro-
cken eingelagert werden.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

4 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung/en

Zu TOP  7 Bürgerprojekte

Nach Aussprache um die Thematik, wie sie in TOP 3 vom OB Wolk dargestellt wurde, be-
schließt der OR:

Beschluss:
Die 2019 beschlossenen noch ausstehenden Bürgerprojekte zur Anschaffung von einem 
Beamer und 3 Kinder-Hochstühlen für das Schützen- und Sportheim sollen realisiert werden. 
Die hierzu nötigen Unterlagen werden zeitnah an die Gemeinde weiter gegeben.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

4 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung/en

Zu TOP  8 Einwohnerfragestunde

Für ein Anfang Mai stattfindendes Obstblütenfest auf den gemeindeeigenen Obstwiesenflä-
chen wird angefragt, ob die Gemeinde Hilfestellung bei der Anlage von Saatbeeten (Fräsen 
der Oberflächen), der Bereitstellung von Saatgut für Blühflächen und der Pflege der Wiesen-
flächen im weiteren Jahresverlauf gewährleistet. 
Der OR wird diese Anfrage an die zuständige Mittarbeiterin bei der Gemeindeverwaltung 
weiter geben.

Der Ortsheimatpfleger informiert darüber, dass er für die Ortschaft mittelfristig eine Nachfol-
gelösung anstrebt. Er fragt an, ob ihm der OR bei der Suche nach einem Interessenten / ei-
ner Interessentin zur Einarbeitung und Übernahme des Ehrenamtes Hilfestellung geben 
kann.
Die OR Mitglieder und die anwesenden Bürgerinnen und Bürger sagen ihre Unterstützung 
zu, um auch in Zukunft für diese Aufgabe einen Ansprechpartner zu benennen.

Herr Wolk Herr Klatte
Ortsbürgermeister/in Protokollführung
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